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Acta da Reunião Ordinária da Câmara Municipal de Terras de Bouro  

realizada em 16 de Dezembro de 2010 

 

----- Aos dezasseis dias do mês de Dezembro do ano de dois mil e dez, no edifício dos Paços 

do Concelho e sala de reuniões da Câmara Municipal, compareceram todos os elementos 

que constituem o Executivo Municipal: o Presidente da Câmara Municipal, Dr. Joaquim 

José Cracel Viana, e os Vereadores Dr. Luís António de Sousa Teixeira, Dr.ª Liliana 

Clementina Machado de Sousa, Dr. António José Ferreira Afonso e Dr. Adelino da Silva 

Cunha. ------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

----- O Sr. Presidente da Câmara Municipal declarou aberta a sessão eram dez horas e dez 

minutos. No início da sessão, procedeu-se à leitura da acta da reunião do dia dois de 

Dezembro de dois mil e dez. Feitas e aprovadas algumas alterações a essa acta foi, 

seguidamente, colocada à votação e aprovada por unanimidade. ---------------------------------- 

----- No início da sessão e no período de “Antes da Ordem do Dia”, o Sr. Presidente da 

Câmara Municipal convidou os Srs. Vereadores do PSD para o almoço de Natal dos 

Trabalhadores do Município que se realizará no próximo dia vinte e três de Dezembro, pelas 

13:00 horas, no restaurante “Lua de Mel”. ------------------------------------------------------------

----- Em seguida e sobre a questão colocada pelo Sr. Vereador Dr. António Afonso, na 

última sessão deste órgão, sobre a correspondência remetida para a autarquia ao cuidado dos 

Vereadores do PSD, o Sr. Presidente informou que não existe registo de correspondência 

que venha dirigida aos Srs. Vereadores do PSD que não tenha sido entregue pelos 

respectivos serviços. O que se tem verificado e que acontece com alguma frequência é o 

envio de correspondência endereçada ao Sr. Presidente da Câmara Municipal em nome do 

Sr. Dr. António Afonso. ---------------------------------------------------------------------------------

------ Sobre o “Processo RIP”, questão também levantada na última reunião pelo mesmo 

Vereador, o Sr. Presidente referiu que esteve a analisar a situação conjuntamente com o Sr. 

Eng. Jerónimo Correia, Chefe da DPU da autarquia, tendo-se concluído que a solução para a 

clandestinidade e ilegalidade da obra e o desrespeito continuado do seu proprietário passaria 

unicamente pela demolição da mesma. Para o efeito, a autarquia já solicitou no passado e 

voltará a solicitar à GNR para notificar o proprietário da obra, pois tal ainda não foi 

possível, ou porque a morada do proprietário estava errada ou porque o mesmo se furta a 

receber as notificações da autarquia. Amanhã, o Sr. Presidente irá reunir com o Sr. Dr. Paulo 

Valente Monteiro, do Gabinete Jurídico do Município, para que seja encontrada uma 

solução para este processo que prefigura um total desrespeito para com a autarquia e as 

autoridades. ------------------------------------------------------------------------------------------------  
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----- Tal como o Sr. Presidente já havia informado os Srs. Vereadores, decorreu no dia três 

de Dezembro, em Braga, um encontro com o Sr. Secretário de Estado das Comunidades 

Portuguesas sobre a dinamização dos Gabinetes de Apoio ao Emigrante, onde esteve 

presente. Nesta reunião, para a qual foram convidados apenas os Municípios que já dispõem 

desse gabinete, o Sr. Secretário de Estado apelou à continuidade e empenho dos Municípios 

na prestação do apoio aos emigrantes. -----------------------------------------------------------------

----- Em seguida, o Sr. Presidente passou a palavra aos Srs. Vereadores. ------------------------

---- Tomou o uso da palavra a Sra. Vereadora Dra. Liliana Machado para desejar um Feliz 

Natal a todo o Executivo Municipal e respectivas famílias. ----------------------------------------

----- Em seguida, interveio o Sr. Vereador Dr. Luís Teixeira, querendo comentar o último 

parágrafo da página dois da acta da reunião do dia dois de Dezembro, que se refere a uma 

intervenção do Sr. Vereador Dr. António Afonso sobre a sua ausência nessa mesma reunião, 

bem como a sua ausência do edifício dos Paços do Concelho no dia vinte e nove de 

Novembro, dia em que se realizou a reunião da Assembleia Municipal. Sobre este assunto, o 

Sr. Vereador fez questão de informar o Sr. Dr. António Afonso que, para além de Vereador 

responsável pela Protecção Civil, também lhe foi delegado pelo Sr. Presidente da Câmara 

Municipal o cargo de Vice-Presidente do Município, o que lhe confere o desempenho de 

outras competências para além da Protecção Civil. É lema do Executivo em permanência 

trabalhar em equipa, sem haver distinção de tarefas, daí que, acompanhando as equipas de 

Protecção Civil no terreno, tenha por vezes necessidade de contactar quer o Sr. Presidente 

quer a Sra. Vereadora. Nesse dia, não se encontrava no edifício da Câmara Municipal 

porque estava no exterior a resolver problemas devido à queda de neve, mas esteve em 

contacto com a Sr.ª Vereadora porque o Sr. Presidente estava na reunião da Assembleia 

Municipal. O Sr. Vereador quis ainda salientar que a justificação de se “encontrar de férias” 

ou em outras situações no exterior, apenas a tem de prestar, como é seu dever, ao Sr. 

Presidente que é o Sr. Dr. Joaquim Cracel Viana. ---------------------------------------------------

----- Sobre este assunto interveio o Sr. Vereador Dr. António Afonso, dizendo não perceber 

a animosidade do Sr. Vereador Dr. Luís Teixeira, uma vez que a sua intervenção resultou do 

facto do Sr. Presidente se ter esquecido de justificar a ausência do Sr. Vereador no início da 

última reunião do Executivo Municipal. Acrescentou que mal estaria o Executivo se não 

trabalhasse em equipa e não existisse espírito de equipa. ------------------------------------------- 

------ De seguida, e sobre o processo de revisão do PDM, o Sr. Vereador referiu que o 

processo se arrasta no tempo e que todos os prazos estabelecidos têm sido ultrapassados. 

Neste sentido, solicitou ao Sr. Presidente o fornecimento, numa próxima reunião, de um 

cronograma definitivo do PDM, elaborado pela empresa “GEOATRIBUTO”. -----------------
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----- Posteriormente, o mesmo Vereador referiu que, embora o Sr. Presidente tenha referido 

algumas vezes a dificuldade em encontrar uma finalidade prática ou útil para a “Casa do 

Latim”, teve conhecimento de que o espaço está a ser muito bem utilizado, o que o deixa 

satisfeito. No entanto, referiu que o Sr. Presidente omitiu informação sobre as condições de 

concessão do espaço, que deveria ser fornecida aos Srs. Vereadores do PSD. ------------------

----- Prosseguindo, o Sr. Vereador questionou a razão que levou ao cancelamento da 

caminhada no “Trilho Pedestre da Serra Amarela”, que estava programada para o sábado 

passado, dia onze de Dezembro. ------------------------------------------------------------------------

----- Continuando o uso da palavra, o Sr. Dr. António Afonso referiu-se a uma questão já 

abordada na sessão anterior deste órgão, sobre a “página Web” do Município, declarando 

que após pesquisa da mesma, verificou a actualização da composição dos Órgãos da 

autarquia, como o Executivo Municipal e a Assembleia Municipal, mas considera que seria 

pertinente acrescentar o partido político correspondente a cada um dos Presidentes das 

Juntas de Freguesia. --------------------------------------------------------------------------------------  

----- Posteriormente, o mesmo Vereador questionou o Sr. Presidente sobre a iluminação de 

Natal no sentido de saber se esta vai ser colocada nos locais habituais, ou apenas na Vila de 

Terras de Bouro. Questionou também o porquê do encerramento do “Centro Interpretativo 

da Rota dos Moinhos” de Sta. Isabel do Monte e ainda se está prevista alguma intervenção 

na estrada da “Bouça da Mó”, visto que se encontra bastante degradada com o mau tempo 

que se fez sentir. Terminando as suas interpelações, o Sr. Vereador referiu-se a um ponto da 

“Ordem de Trabalhos” relativo à empresa “Ermidex”, perguntando se a situação da empresa 

com o Fisco já foi regularizada para que a autarquia possa liquidar uma dívida a essa 

empresa e solicitou ainda informações sobre a reunião do Conselho Estratégico do PNPG 

que se realizou no passado dia nove de Dezembro. --------------------------------------------------

----- O Sr. Vereador concluiu a sua intervenção agradecendo e retribuindo os Votos de Boas 

Festas a todo o Executivo Municipal. ------------------------------------------------------------------

----- Registou-se, de seguida, a intervenção do Sr. Vereador Dr. Adelino Cunha 

relativamente à árvore que se encontrava plantada na rotunda da Avenida e que morreu. 

Embora já tenha percebido a preferência do Sr. Presidente em não colocar outra árvore nesse 

local, sugeriu que o Município poderia aproveitar algumas árvores, como carvalhos 

franceses, que foram retirados de alguns espaços, para serem postos nesse ou noutros locais, 

se assim for o entendimento do Executivo em permanência. Aproveitou também para 

desejar um Feliz Natal e um óptimo ano novo. ------------------------------------------------------- 

----- De seguida, usou da palavra o Sr. Vereador Dr. Luís Teixeira, apresentado um voto de 

louvor a toda a equipa da Protecção Civil do Município, que se empenhou em resolver todas 
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as situações que surgiram com o mau tempo e a neve, em colaboração com o Agrupamento 

de Escolas, com a GNR, com os Centros Sociais e os Sapadores Florestais. A equipa 

municipal foi superiormente dirigida pelo Sr. Alvim Azevedo, Fiscal Municipal, que 

desempenhou de forma excelente a sua tarefa o que vem comprovar a nota de “Excelente” 

que lhe foi atribuída na avaliação. ----------------------------------------------------------------------

----- Sobre este assunto interveio o Sr. Vereador Dr. António Afonso, referindo que a 

questão levantada, há meses, pelos Vereadores do PSD relativamente à nota atribuída ao 

fiscal municipal, Sr. Alvim Azevedo, não se prende com o trabalho realizado pelo mesmo, 

mas por se referir à avaliação de desempenho referente ao ano de 2009, período que contou 

com o desempenho de funções como fiscal municipal de apenas dois meses. --------------- De 

seguida, usou da palavra o Sr. Presidente, para responder, esclarecer ou informar sobre as 

questões ou assuntos apresentados pelos Srs. Vereadores. Começou por referir que irá fazer 

as diligências necessárias para entregar na próxima reunião o cronograma definitivo da 

revisão do PDM, solicitado pelo Sr. Dr. António Afonso. ------------------------------- Em 

relação à “Casa do Latim”, o Sr. Presidente confirmou que, de facto, o espaço do primeiro 

andar está a ser utilizado por uma empresa do ramo das tecnologias de informação, não 

existindo desde o início qualquer contrato ou protocolo formal de utilização do espaço. 

Existe apenas um acordo oral entre a empresa e a autarquia, uma vez que a situação não é 

definitiva pois a autarquia, por solicitação da empresa, quis proporcionar um período de 

tempo experimental, de cerca de seis meses. Neste momento, as despesas de funcionamento 

do espaço são suportadas pela empresa. A situação será regularizada através de um contrato 

formal o mais rápido possível, se as partes estiverem interessadas. O Sr. Presidente salientou 

que, nesta fase, o mais importante é ter aquele espaço ocupado com actividades que criem 

emprego qualificado para jovens do concelho. -------------------------------------------------------

----- Sobre este assunto interveio o Sr. Vereador Dr. Luís Teixeira, informando que o Sr. Dr. 

Vítor Peixoto, funcionário da autarquia e responsável pelo Gabinete de Apoio ao 

Investimento, lhe comunicou que o Sr. Dr. Paulo Valente Monteiro está a tentar encontrar 

uma solução legal para este tipo de situações. --------------------------------------------------------

----- Posteriormente, e sobre a actividade dos “Trilhos Pedestres” prevista para o passado 

sábado, dia onze de Dezembro, o Sr. Presidente declarou que, segundo informação da Dr.ª 

Isabel Gonçalves, Técnica da autarquia e responsável pela organização deste tipo de 

actividades, a mesma foi adiada dado o escasso número de inscrições e também devido às 

condições precárias que o Trilho apresenta, como a falta de limpeza e de sinalética em 

consequência dos incêndios do Verão. De facto, acrescentou o Sr. Presidente, existem 

Trilhos em precárias condições que necessitam de ser recuperados. Enquanto tal 
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recuperação não se efectivar, o mais sensato será não fazer actividades nesses trilhos que 

dariam uma péssima imagem do Município. Para uma recuperação adequada, será 

necessário apresentar candidaturas aos fundos comunitários e que amanhã, numa reunião 

que vai contar com responsáveis da “ATAHCA”, vai procurar apoios para essas 

candidaturas. Assume que na actividade programada houve uma falha por parte da 

Organização, que podia ter substituído o trilho previsto por outro que reunisse condições para 

efectuar a caminhada. ------------------------------------------------------------------------------  

----- Em relação à “página Web” do Município, o Sr. Presidente concorda com o Sr. Vereador Dr. 

António Afonso no que se refere à colocação do partido político correspondente a cada 

Presidente da Junta de Freguesia e dará de imediato indicações nesse sentido. ----------------- 

----- Quanto à iluminação de Natal, o Sr. Presidente informou que foi decisão do Executivo 

em permanência reduzir a despesa com tal iluminação. Contudo, já foi colocada a 

iluminação tida por conveniente. Assim, nas rotundas de Rio Caldo, da Vila do Gerês e da 

Vila de Terras de Bouro foram colocados painéis com os votos de Boas Festas. Na avenida 

principal da sede do concelho estão a ser ornamentadas algumas árvores com iluminações 

adquiridas pela autarquia e colocadas pelos electricistas do Município, no sentido de reduzir 

ao máximo os custos. A título informativo, o Sr. Presidente acrescentou que, nos anos 

anteriores, a autarquia gastou cerca de 11.700,00 € em cada Natal com as iluminações e que 

no presente ano a despesa será de cerca de 3.500,00 €. ----------------------------------------  

----- Sobre o encerramento do “Centro Interpretativo da Rota dos Moinhos” de Sta. Isabel do 

Monte, o Sr. Presidente referiu que o mesmo se deve ao facto de ter terminado o contrato de 

trabalho estabelecido entre a autarquia e o funcionário que prestava esse serviço. A partir de 

Fevereiro de 2011, afirmou o Sr. Presidente, proceder-se-á à reabertura do Centro 

Interpretativo, através da colocação de um funcionário que será prioritariamente dessa 

freguesia e que terá formação adequada para poder prestar as informações necessárias aos 

visitantes. -------------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- Pediu o uso da palavra o Sr. Vereador Dr. António Afonso para solicitar ao Sr. 

Presidente informações sobre o relatório de funcionamento deste espaço. -----------------------

----- Retomando o uso da palavra, o Sr. Presidente respondeu à questão colocada pelo Sr. 

Dr. António Afonso sobre a estrada da “Bouça da Mó”. O Sr. Presidente considera que, de 

facto, a estrada está em péssimo estado, mas que a mesma está sob a responsabilidade da 

Direcção do PNPG. De qualquer modo, garantiu que o Município irá fazer uma pequena 

intervenção de melhoramento, sem aplicar grandes investimentos. Este assunto já foi 

abordado com o Sr. Presidente da Junta de Freguesia do Campo do Gerês e a solução para 

essa intervenção passará pela colaboração dos populares e da autarquia. Depois, para manter 

o estado de conservação da mesma, o Sr. Presidente da Junta de Freguesia sugeriu a 
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colocação de duas pessoas que venham a ser admitidas no âmbito do “Projecto de Apoio 

Social” que vai ser implementado pela autarquia. ---------------------------------------------------  

----- No que se refere ao processo da dívida à empresa “Ermidex”, presente na “Ordem do 

Dia” da sessão de hoje, o Sr. Presidente referiu ter conhecimento de que a autarquia, já há 

alguns anos atrás, mostrou disponibilidade para liquidar a dívida, mas para isso a “Ermidex” 

teria de apresentar uma certidão de não dívida ao Fisco, o que nunca fez. As facturas nunca 

deram entrada nos Serviços de Contabilidade da Câmara Municipal. Recentemente, o 

responsável dessa Empresa entregou na Repartição de Finanças de Terras de Bouro as 

facturas emitidas em nome da Câmara Municipal, para pagamento ou amortização da sua 

dívida ao Fisco. Perante esta situação, as Finanças notificaram a Câmara Municipal para 

confirmar a dívida e proceder ao seu pagamento. Apesar de não existir qualquer documento 

de débito na Câmara Municipal para com essa Empresa, os técnicos municipais e a Junta de 

Freguesia de Vilar da Veiga confirmam a realização dos trabalhos. Deste modo, e dado que 

se confirma que a Ermidex prestou de facto serviços à autarquia que ainda não lhe foram 

pagos, a autarquia sente-se na obrigação de liquidar essa dívida. Dada a complexidade 

burocrática da questão, a solução passará por essas facturas serem emitidas em nome da 

Junta de Freguesia de Vilar da Veiga, que procederá à sua liquidação junto das Finanças. É 

nesse sentido que o assunto faz parte da ordem de trabalhos desta reunião, para que seja 

transferida a quantia solicitada pelas Finanças para a Junta de Freguesia de Vilar da Veiga. - 

----- O Sr. Presidente informou que na reunião do Conselho Estratégico do PNPG, realizada 

no passado dia nove de Dezembro, foi analisado o Plano de Actividades para o ano de 2011, 

o qual foi aprovado por unanimidade. Esse Plano centra-se sobretudo na questão da 

preservação da biodiversidade, nos processos de limpeza e manutenção de áreas dentro do 

PNPG e nas actividades de prevenção de incêndios. São visíveis as restrições orçamentais. 

Por exemplo, o combate às infestantes, como a mimosa, limita-se à contenção ou 

delimitação dentro da área já infestada e não à sua erradicação. ----------------------------------- 

----- Sobre esta reunião interveio o Sr. Dr. António Afonso, questionando se foi apresentada 

alguma informação sobre o novo Plano de Ordenamento do PNPG. ------------------------------

----- Respondeu o Sr. Presidente para confirmar que o novo Plano de Ordenamento do 

PNPG foi abordado nessa reunião, estando prevista a sua publicação até final do presente 

ano. Contudo, a Assembleia da República, como é do conhecimento público, fez uma 

recomendação ao Governo no sentido de adiar tal publicação e dar início a um novo 

processo de elaboração de um Plano de Ordenamento que tenha maior participação e 

aceitação das populações, uma vez que é conhecida a discordância das populações com o 

actual Plano de Ordenamento. Neste momento, não é conhecida a decisão do Governo sobre 

esta recomendação da Assembleia da República. ---------------------------------------------------- 
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----- Terminado o período de “Antes da Ordem do Dia”, entrou-se na discussão dos pontos 

que constam na “Ordem de Trabalhos”, sendo deliberado que os mesmos fossem de 

imediato aprovados em minuta que a seguir se transcreve na íntegra, nos termos do n.º3, do 

artigo 92.º, da Lei n.º5-A/2002, de 11 de Janeiro, para que se possam produzir de imediato 

os efeitos legais. ------------------------------------------------------------------------------------------ 

(segue-se a transcrição da minuta) 

----- Sendo 12 horas e 25 minutos, e nada mais havendo a tratar, o Senhor Presidente da 

Câmara deu por encerrada a sessão da qual se lavrou a presente acta que, depois de lida e 

aprovada, vai ser assinada nos termos da lei. --------------------------------------------------------- 


